



吉川市立東中学校 学校だより

あじさい

<https://www.yoshikawa.ed.jp/higashi-jh>

令和7年12月号

生徒数 全校生徒数 290名
〒342-0017 吉川市上坂塚3-104-1
TEL: 048-982-0244



「人権」について考える」～生活の中の様々な言葉から～

吉川市立東中学校長 伊東 猛

11月1日に行われました「文化祭」では、どの学年も音楽の授業や日々の練習の成果を存分に発揮し、体育館いっぱいに思いのこもった感動的な歌声を響かせることができました。学年やクラスの仲間たちと協働しながら自分たちの歌声を創り上げる喜びや、歌詞に込められた思いをイメージしながら表現するなど、心の教育にも大きな成果をあげることができたと考えております。保護者の皆様には、生徒たちの精一杯表現する姿をご覧いただきましてありがとうございました。

さて、12月10日は、1948年に国際連合の総会で「世界人権宣言」が採択された日で、それを受けて日本では12月10日を最終日とする1週間を人権週間として定めています。学校生活の中では、あたたかな言葉づかいや友達への接し方、困っている人への言葉かけなど、小さな行動が仲間を勇気づける、人権を大切にする関わりがたくさんありますが、一方で誰かの何気ない一言が相手を傷つけてしまうこともあります。学校生活の様々な場面で「相手の気持ちを想像することはどういうことか」ということを、あらためて伝えていき、学校全体の人権感覚を高めていきたいと考えています。「人権」と言葉になると、なんだか難しいことのように感じますが、私たちの生活の中でも、「人権」について考えるチャンスはたくさんあります。下記のセリフを見てください。

◎『ONE PIECE』・「どんな理由があろうと、おれは友達を傷つける奴は許さない」

赤髪のシャンクスが小さなルフィに乱暴する山賊に向かって話した言葉です。誰かを守ろうとする気持ちは、相手の尊厳を大切にする姿勢につながります。ちなみに、ルフィたちは海賊ですが、弱いものから無理やり物を奪い取ったり、卑怯ないじめをしたりしません。友達を大切にし、正しいことを信じて行動した結果、悪者を倒し、困っている人や弱い人たちを助けています。

◎『鬼滅の刃』・「嘘だよ。本当はそんなこと思ってないよ。全部嘘だよ」

遊郭編にて堕姫と妓夫太郎という兄妹の鬼を倒したあと、最後に責任を押し付けあうふたりに向けて炭治郎が話した言葉です。言葉では相手を否定していても、本心では兄妹愛でつながっているはずだということに気付かせる場面の言葉です。妹である禰豆子を守るために戦っている炭治郎が、自分の思いと重ねて、愛情をこめて伝えたのではないでしょうか。相手を理解しようとすることは、人権の基本そのものだと感じます。

◎『ドラえもん』・「いちばんいけないのは、自分なんかダメだと思うことだよ」

ドラえもんが悩んでいた時に、のび太がドラえもんにかけた言葉です。いつも周りから何を言われようとも「自分なんかダメだ」と思いつめないのでないのび太の柔軟さを感じる言葉です。「自分を大切にする。そして周りも大切にする」ことは、周りをあたたかな雰囲気にします。

日々の何気ないあたたかな一言や、ちょっとした思いやりの行動が、人の心を守り、東中学校を安心して過ごせる場所としていきます。この人権「週間」が互いを尊重しあう、温かい「習慣」をつくるきっかけになればと思います。

「新人体育大会県大会」が行われました。

新人体育大会の地区予選を勝ち抜いた、陸上部、男子卓球部、女子卓球部、男子テニス部、バドミントン部、女子バーレーボール部、ハンドボール部、がそれぞれ県大会に参加しました。中でも、女子バーレーボール部は「県ベスト8」という結果を残してくれました。選手たちは、持てる力を存分に発揮してくれました。頑張ってくれた選手の皆さん、ありがとうございました。

「ロボコン大会」に出場しました。

技術科の授業の延長として、「ロボコン大会」に大空学級生徒や3年生生徒が出場しました。仲間と協力しながら、他の中学校の生徒たちと競い合っていました。



「ASE体験」を行いました。(2年生)

ASEとは「Action Socialization Experience」の頭文字を取ったもので、グループで協力して課題を解決する体験活動です。



11月19日に関公園の遊具施設を使って筑波大学 渡邊仁先生のご指導を受けながら、協力し合って課題解決に向けてチャレンジをすることができました。

「ネットトラブル防止に向けて」

報道などでも、様々なネットトラブルについて特集が組まれています。添付のQRコードは、埼玉県教育委員会作成の「ネットトラブル注意報」です。最新の事例に基づく情報をわかりやすくまとめられています。冬季休業を迎えるにあたり、学校でも「ネットトラブル防止」に向けた指導を進めていきます。



「彩の国教育の日」の取り組みについて。

彩の国教育の日に合わせた取り組みとして、10/30～11/1までを学校公開、最終日には文化祭、部活動公開を行いました。

文化祭では生徒たちは、日々の練習の成果を多くの人たちの前で発表するとともに、普段聞くことのない他学年の歌声を生で聞くことができました。PTA主催のバザー（制服等販売）も同日に行われました。ご協力いただいた役員の皆様、ありがとうございました。



令和7年12月		
日	曜日	行事等
1	月	期末テスト
2	火	期末テスト 避難訓練
3	水	全校朝会
4	木	【特設日課】
5	金	時間割 612345 3年国際交流（チリ）
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	3年保育実習読み聞かせ
10	水	
11	木	【特設日課】専門委員会
12	金	2年校外学習（エコプロ） PTA第5回運営委員会
13	土	
14	日	
15	月	【特設日課】職員会議
16	火	5時間授業 3年学校推薦書配付
17	水	5時間授業
18	木	4時間授業 保護者会
19	金	【特設日課】時間割 3412 4時間授業 ふれあいデー 給食最終日
20	土	
21	日	
22	月	【特設日課】3時間授業 大掃除
23	火	3時間授業 3年国際交流（ベルギー）
24	水	2学期終業式 11時ごろ下校
25	木	冬休み 3年通知表訂正等受付日 3年私立受験者調査書受け渡し
26	金	
27	土	
28	日	閉庁日
29	月	
30	火	
31	水	
1/1	木	元日
1/2	金	
1/3	土	
1/4	日	
1/5	月	
1/6	火	
1/7	水	始業式 11時ごろ下校

↑ 閉庁日 12/28～1/3 の連絡は
1/4 以降に東中学校へ
お知らせください